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Rapport Moral sur l’année 2022 
 
L’année 2022 a été pour nous tous une année de transition et d’une certaine 
manière de renouveau. Transition car nous sommes sortis de cette période de 
confinement et de protection à outrance pour peu à peu reprendre une vie plus 
libre, d’où ce renouveau : voyager, recevoir les amis et la famille, revenir au 
temple, retrouver les repas partagés… et l’on pourrait relire ce passage des actes 
chapitre 9 verset 31 : « L’Eglise sur toute l’étendue du pays de la Judée, de la 
Galilée et de la Samarie, vivait en paix, elle s’édifiait et marchait sous le regard 
du Seigneur, et grâce à l’appui du Saint Esprit, elle s’accroissait » 
 
Le rapport de cette année comprend 4 chapitres. 
1°) L’année 2022 a été une année largement remplie de nombreuses rencontres 
interconfessionnelle. Dont voici un aperçu.  

Début Avril : culte diaconal, avec P-Olivier Dolino de la Frat ainsi que les 

intervenants des différentes associations : Armée du Salut, Entraide protestante, 

Cimade, Marhaban, et Ramina avec Myriam Royer). Toutes ces associations nous 

ont montré ou expliqué leurs actions et nous ont encouragés à les rejoindre. Et 

d’ailleurs des paroissiennes ont franchi le pas comme Bernadette Larice et 

Magalie Chabrolin.  

Ce même mois le Vendredi Saint, cérémonie partagée avec les 

communautés Malgaches et Ghanéennes. Ce qui nous permet de vivre des 

moments cultuels avec les familles protestantes qui vivent sous notre toit et de 

mieux les connaitre. Il est d’ailleurs prévu d’inviter séparément ces 

communautés pour d’autres moments de communion dans le courant de cette 

année. 

Un peu plus tard en mai nous avons partagé une lecture de la bible et un 
moment de prière en l'Eglise Paix aujourd'hui,  95 boulevard de Strasbourg 
13003 Marseille. Le titre de cette soirée « Osons lire la Bible ensemble » avec la 
Frat’ – le thème : la naissance virginale. Par Christophe, Pierre-Olivier Dolino et 
un pasteur Baptiste, etc… 

Ce même mois de mai nous avons vécu un diner partagé avec les nouveaux 
venus et les membres engagés. 

--12juin : culte consistorial au Roucas Blanc, au cours de cette réunion nous 
avons pu échanger en groupe sur l’avenir du consistoire dans le cadre de Cap au 
Large 2025. L’analyse des échanges a été faite par un groupe de paroissiens des 
différentes paroisses merci à Laurette Le Merre de s’être investie dans cette 
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tache ainsi que dans d’autres d’ailleurs et je pense ne pas te citer chaque fois!  
Une restitution doit être faite incessamment.  

Ces différentes rencontres montrent que la paroisse est ouverte au monde 
qu’il soit protestant ou non. Nous nous frottons ainsi à d’autres pensées et 
d’autres actions ce qui ne peut que nous enrichir. Et en plus de cet 
enrichissement spirituel nous devenons actifs au sens ou nous aidons notre 
prochain et cela nous permet de mettre en pratique ces textes bibliques où il 
nous est dit d’aimer et d’aider notre prochain. Donc continuons dans cette voie 
fraternelle. 

 
2°) Cette ouverture sur l’extérieur ne doit pas nous faire oublier notre monde 
intra paroissial, et c’est pour cela qu’en juillet nous vous avions proposé une 
rencontre (entre les paroissiens et le CP. Je profite de cette occasion pour 
remercier les membres du CP de s’investir ainsi dans toutes les actions que nous 
proposons) pour entendre ce que vous espérez trouver en église et ce qui vous 
manque ; voici les conclusions : QUATRE domaines ont été pointés du doigt 
comme étant indispensables :                                                           
 -  -Le suivi des nouveaux paroissiens : l’accueil, leur signalement s’ils veulent 

bien donner leurs coordonnées afin de recevoir les informations, dans un 

deuxième temps en fonction de leur insertion, voir avec eux d’une façon plus 

précise ce qu’ils espèrent trouver                                                                                                                                                                                 

-  - Constituer différentes équipes (anciennement commissions) certaines sont 

déjà en fonctionnement : il serait bon de mieux les structurer en nomment un 

référent qui serait le lien avec le CP et qui aurait la charge de l’informer des 

actions et des projets. Il y a ainsi l’équipe cuisine qui permet l’élaboration des 

repas et j’adresse toutes mes félicitations au groupe cuisine qui nous permet 

ainsi de nous régaler aux repas de paroisse (Je crains d’en oublier mais tant pis je 

me lance Anne-Lise, Danielle Ruas, Bernadette, Magalie, Laurette, Séverine, 

Anne-Marie, deux Mireille, Laurent et Ludovic, la famille Sihombing, Nathalie et 

Matthieu, les petits ateliers avec Mireille, Simone et Danielle, l’équipe bâtiment 

qui comprend deux Michel Malfuson et Benoit. Il serait bien d’en créer d’autres 

car il manque une équipe animation, et au moins une équipe communication car 

nous en avons besoin et cela sera développé plus loin.                                                                                                                                        

- - Entrer dans une dynamique écologique : former une équipe et élaborer un 

projet pour développer l’écologie au sein de la paroisse. Nous disposons déjà 

d’un composteur (merci Matthieu et Nathalie) et les paroissiens sont invités à 
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l’enrichir en apportant vos déchets végétaux. Vous pourrez ainsi dans un an 

récupérer du compost pour vos plantes.  

Nous trions nos déchets, nous avons eu l’intention de poser des panneaux 

photovoltaïques sur le toit du temple mais cela n’est pas recommandé 

(ensoleillement insuffisant).                                       

 - -Penser à un voyage paroissial pour renforcer les liens : nous organisons un 

séjour à Torre Pellicce. Sur place la capacité d’accueil étant très limité la publicité 

pour ce premier voyage à faible                                                                                        

- --JEUNESSE : deux candidates pour animer l’école biblique, Anne-Marie 

RABAUD et Chloé LEPETZ, Jérôme RIMBERT et Christophe MONTOYA se 

proposent de redynamiser les activités Jeunesse.  

Autre idée pour créer du lien : offrir un café avant le culte pendant les périodes 

automne hiver, et le pot de l’amitié après le culte plutôt printemps été ; les 

conseillers solliciteront l’aide de paroissiens pour assurer sa préparation, 

pendant qu’ils s’occupent de l’accueil et la préparation de la Cène. 

La reprise des repas partagés à l’issue des séances de Théovie.  

Et puis il y a eu la grande période des congés d’été et la dispersion qui va 

avec. 

Malgré tout le 1° Aout nous avons signé la vente de l’appartement sis au 83 

Sakakini pour la somme de 99 000,00€. Ce qui nous a permis de rembourser le 

prêt in fine que nous avions souscrit pour acheter le presbytère. Après paiement 

des différentes taxes et reversement à la région il nous reste un solde de l’ordre 

de 9 000,00€. Gérard notre trésorier nous détaillera cela très précisément. 

A la rentrée nous avons accompagné Anne-Lise et sa famille, au cours du 

culte d’action de grâce organisé pour le décès de Jacques. Cérémonie avec une 

grande affluence et au cours de laquelle l’émotion a été sincère et forte tant la 

personnalité de Jacques nous avait ainsi marqués. 

Du 24 au 26 octobre se déroula le Synode des jeunes à Sanary, mais je 

laisse Christophe sur ce sujet. 

Nous arrivons ainsi insensiblement à la fin de l’année et je me dois de citer 

le départ de notre vice-présidente Jeanne Robineau et de Michel  son époux qui 

nous manquent c’est certain mais nous nous réjouissons de savoir qu’ils se 
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réchauffent sous les tropiques en attendant de pouvoir intégrer leur prochain 

appartement ! 

Il faut aussi se souvenir du départ définitif de quelques paroissiens en 

particulier de Karine Benoit qui est décédée en février 2022, de notre doyenne 

madame Carmen Donabédian et de Madame Yerokine décédée à Bollene. 

 

3°) Au niveau des travaux : cette année 2022 est marquée par deux chantiers : 

a) L’évacuation des eaux sous l’immeuble 27 Bd F Duparc. Devant l’inertie 
du syndic nous avons demandé une protection juridique auprès de notre 
assurance pour faire avancer la recherche des causes sur le non 
écoulement des eaux mixtes de l’immeuble voisin et la réparation. Je 
peux enfin vous dire que nous avons obtenu gain de cause et les travaux 
se sont déroulés ce mois-ci !!! 

b) Et autre chantier très important celui-là : la toiture du temple. La toiture 
en fibrociment amiantée s’effrite et se fendille et il faut la changer. 
L’éclairage zénithal qui nous éclaire actuellement n’est plus aux normes, 
et le changement des néons ou des ampoules pose des problèmes, le faux 
plafond étant à 8,5 mètres de haut. De plus il est interdit à partir des 
combles de marcher sur le faux plafond, donc il faut changer le système 
d’éclairage. S’il nous reste de l’argent nous repeindrons la nef et la salle 
Batini, s’il nous reste de l’argent nous moderniserons le chauffage pour 
ne pas alourdir les factures d’électricité, s’il reste encore de l’argent nous 
arrangerons la pente du parvis du temple (la pente est inversée et l’eau 
pénètre dans le temple les jours de pluie), s’il reste toujours de l’argent 
nous remettrons une porte neuve à la cave qui est sous le temple et s’il 
reste encore de l’argent (cela m’étonnerait !) nous aimerions installer un 
auvent au-dessus de l’escalier qui mène à cette fameuse cave, pour éviter 
qu’elle ne soit inondée les jours de pluie. Ah j’oubliais, s’il reste de l’argent 
nous aimerions arranger la cour et la végétaliser ! ! Vous voyez que le 
chantier est immense, il coûte évidemment de l’argent. Cela nécessite 
des efforts … et la création d’équipes, dont je parlais il y a quelques 
paragraphes, prend ici tout son sens. Vous comprenez pourquoi il serait 
bon de renforcer l’équipe travaux…Je me dois ici de remercier Pierre 
Nicolas qui est parti dans la Drome mais qui continue de me guider dans 
les rédactions de courriers très techniques. La Région protestante nous a 
trouvé un financement à hauteur de 100 000,00€ sur un budget évalué à 



5 
 

165 000,00€. Donc il nous appartiendra de solliciter le département et la 
générosité des paroissiens c’est à dire vous-même… Gérard vous 
détaillera le budget travaux ! 

Pour vous lancer avec nous dans ce projet important, qui peut paraitre fou je vous 

lirais un texte tiré de Chronique 2 chapitre 31 verset 21 : « Quand il entreprit 
de réparer la maison de Dieu et de faire respecter son enseignement et ses 
commandements, il s'efforça de connaître la volonté de Dieu ; il a agi ainsi 
de tout son cœur, et Dieu lui accorda le succès. » 

 

4°) Les dossiers dont je ne parlerais pas : 

 Celui de l’APEREM mais cela fera l’objet d’une intervention spécifique. 

 Autre sujet qui sera abordé mais plus simple : celui de l’approbation des 
nouveaux statuts mais là aussi une intervention spécifique est prévue. Merci à 
Mireille N’jee et madame Monard d’avoir planché sur ces textes pour les finaliser. 

 Enfin dans ce monde qui bouge je vous avais dit en commençant ce rapport 
que la communication était un sujet important, à tel point que le consistoire a 
obtenu le financement pour un demi-poste d’un communicant appelé : 
« évangélisateur multimédia » (pour l’instant). Il est destiné à être au service des 
paroisses pour les aider à communiquer en se servant d’outils modernes. Là aussi 
nous avons besoin d’une personne qui se chargerait d’être son correspondant.   

 Il me reste à vous dire un mot de Guillaume Farrel. Cette Association qui a 
traversé des crises et des évolutions devait être vendue à la mairie pour agrandir 
l’école voisine. Puis la mairie a renoncé à ce projet (trop onéreux). Aussi le CA 
pense pouvoir créer un « tiers lieux » qui abriterait des associations protestantes 
mais pas seulement. Pour mener à bien ce projet le CA a été renforcé mais est 
prêt à recevoir de nouvelles forces vives!    

 Vous vous souvenez surement des séances durant lesquelles nous vous 
avons demandé de réfléchir les missions de l’Eglise. Ce chantier n’est pas terminé 
mais nous n’en parlerons pas aujourd’hui ! 

 A ce moment de mon rapport, je demande l’indulgence des paroissiens qui 
sont investis et que je n’ai pas cités, et je suis heureux de vous confirmer que le 
confinement est bien terminé, que la vie reprend dans sa plénitude et qu’il nous 
faut la prendre à bras le corps, nous engager pour que la paroisse puisse 
s’épanouir et vous voir joyeux en son sein, le tout dans la confiance de notre 
Seigneur Jésus Christ. Soyez donc heureux et forts comme le dit Josué (1 ;9) : » Il 
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te suffira d'être courageux et fort pour observer l'enseignement que mon 
serviteur Moïse t'a transmis : ne t'en écarte jamais et ainsi tu réussiras dans 
tout ce que tu entreprendras ».  


